

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO VI

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 26 DE ENERO DE 1907

NÚMERO 1380

LINEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Company

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50-00 oro americano

Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile 80-00

Limón, 28 de noviembre de 1906 R. J. SCHWEPPE, Administrador h. s. o.

Es el más higiénico por su pureza

El más agradable por su exquisito gusto fino



HABIÉNDOLO analizado el gran periódico inglés "The Lancet" escribió en 17 de Marzo de 1906 lo que sigue: "Nosotros tenemos la certidumbre de que el cognac

MEDICAL RESERVE

de Fromy, Rogée & Co. es realmente como se le describe, absolutamente puro, destilado de vino solamente

Posee toda aquella exquisita delicadeza de las cualidades y fragancia que son naturales en los genuinos productos de la Charente (Región del Cognac). Su aroma es delicado y atrayente. En una palabra, este Cognac es de un exquisito gusto fino y se adapta bien para uso medicinal".

Pidase en todas partes

UN FROMY MEDICAL

Unicos concesionarios para Cuba y Costa Rica

Enero 12 Im. Valiente & Co.

NUEVO ALMACÉN ANDRE Y BERTHOLD

frente á los señores Miguel Macaya y C^o

Venta por mayor

Medias	Encajes	Botones
Camisetas	Bordados	Broches
Calzoncillos	Pasamanería	Hiladillas
Camisas	Cintas	Tohallas
Sombreros	Cuellos	Pañuelos

Tiliches en general

Gran surtido Precios sin competencia

Otto André

Edmundo Berthold

TALLER DE CARPINTERIA, EBANISTERIA &

Tengo establecido un taller contiguo á la oficina de EL NOTICIERO ó sea cincuenta varas al Este del Telégrafo, en el cual me comprometo á trabajar en los ramos siguientes:

En carpintería, hechura de juegos de muebles de tapicería, especialidad en colchones de erin, de resorte y de paja; también refacciono muebles de tapicería y de ebanistería, comprometiéndome á dejarlos nuevos y á un precio justo con el cliente. Fabrico tijeretas-camas, y armazones de toda clase de muebles. Mi garantía es, que no entregará ninguna obra si no está conforme al gusto de su dueño. Todos los trabajos arriba anunciado, son ejecutados por el que suscribe

Enero 5

Im.

MODESTO ROIS ALFARO.

EL NOTICIERO

EDITOR Y REDACTOR

Fernando Borges P.

ADMINISTRADOR

Napoléon Briceño B.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telegráfica. Avenida 3ª Oeste.—Teléfono n.º 26.—Apartado 109

Toda correspondencia debe dirigirse al Administrador. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados.

Oficial

Se aprueban las resoluciones dictadas por el municipio del cantón de Tarrazú, en virtud de las cuales removió á don Concepción Castro del cargo de miembro de la Junta de Educación de San Pablo.

—Se le rebaja la décima parte de la pena á Ismal Barquero A. faro, reo de abigeato en perjuicio del señor Alfonso Bolaños A. faro.

—Se le acepta la renuncia de secretario de la Gobernación de Puntarenas á don José Joaquín Garcés, y se dispone que continúe desempeñando interinicamente el puesto don Domingo A. Enriquez.

Notas de Cartago

Para el mes entrante prepara el señor cura un turno para la parroquia, cuyos trabajos van muy adelantados.

—Al Parque Central lo mismo que al de "Jiménez", les hace falta unos focos de luz. Esperamos que la nueva Municipalidad nos complazca con esta necesidad que creemos es de urgencia.

—El martes dió su primera función la compañía de novedades "Luosnia", con regular entrada; los trabajos gustaron bastante al público.

—Pedimos al señor Obispo nombre un capellán auxiliar del padre Ortiz en los Angeles, pues el padre Victor está muy acelerado, le falta la vista y hace esfuerzos por cumplir su cargo; pero ya no se le puede pedir más y por eso pedimos á nuestro Prelado le nombre un padre para que haga las funciones del culto y así pueda descansar el venerable padre Victor.

—Otra vez tenemos temporal, que no da señales de terminar, con grave perjuicio para los agricultores de esta ciudad.—Otro correspondiente.

Enero 24 - Varias familias de esta metrópoli se han ido de temporada al campo. Parece que en breve partirá también la del apreciable caballero y particular amigo nuestro don Francisco Jiménez Oreamuno.

—El domingo próximo pasado estuvo de paseo en esta ciudad el señor Ministro de Chile. Fué recibido y obsequiado en la finca de don Juan Rafael Mata, El Molino.

—Numerosos y devotos vecinos del laborioso distrito de Guadalupe, fueron en lujosa romería al barrio del Dulce Nombre, llevando muy valiosos donativos, los cuales fueron rifados á beneficio del templo en construcción.

Los interesados de dicha romería fueron don Fructuoso Cordero y don Juan Cerdas.

—Pronto se dará principio á la construcción de la casería en el barrio de Agua Caliente. Ojalá se hiciera lo mismo en El Tejar, pueblo que por muchos conceptos merece la atención de nuestros gobernantes.

—El 20 de los corrientes hubo en el templo de Los Angeles una fiesta solemne en honor del Dulce Nombre.—Correspondiente.

De Heredia

Enero 23 —Hemos visto con placer que se está arreglando la calle de La Libertad, la cual ya daba lástima por el estado en que se encontraba, siendo casi intrasitable; ojalá que, ya que el nuevo municipio, por medio del señor Gobernador, se preocupa por hacer algo bueno en este sentido, no desmaye en su empeño y dé una ojeada en algunas otras calles de esta ciudad que se encuentran también en pésimo estado.

—También hemos sido informados de que la casa de alto que se encuentra en la esquina opuesta á la gobernación será destruida, por encontrarse somamente dañada, empujando ruina. Esta medida debía darse también con respecto á otras muchas casas que hay en igual estado.

—Siguen la destrucción de los higuerones del parque. Se nos dice también que los gigantes cos encalptos, que se encuentran en la plaza del Carmen, correrán igual suerte.

—La señora esposa del señor juez del crimen de esta provincia, don Tranquillino Ulloa, se encuentra postrada en cama, presa de terrible

enfermedad. Que se restablezca pronto son nuestros deseos.

—Se nos informa que el empresario del Teatroscopio que ha dado dos funciones en el salón municipal, dará otras cuantas en estos días, pues parece que el público así lo pide, dadas las maravillas de dicho aparato, el cual es uno de los mejores de este género que ha venido á esta ciudad.

—Muchas familias nos abandonan, y se van al campo á pasar la temporada veraniega; y sólo nosotros, los desheredados de la fortuna, tenemos que quedarnos en este cementerio, soportando las duras penas del trabajo.—Correspondiente

¿Cantará ó no Cano?

No se sabe si Cano canta ó no en lo sucesivo. Su Señoría le puso veto cuando iba á subir al coro de la Catedral en unas solemnes exequias de estos días, so pretexto de que había asistido á un duelo; y el público dijo "bueno", y nadie volvió á ocuparse del negocio.

En sí mismo es el incidente bastante mal provocado, y harto duro para la familia recién entudada: una ilustre familia. No son de seguro los católicos que andan de carnañola y escapulario, á casa de misa y novena, los más aptos para entonar con toda la majestad del arte el adagio que dan los vivos á sus queridos muertos.

La música y el canto tienen sus sacerdotes, consagrados por la Naturaleza. Muy mezquina la Iglesia Católica, si en los trances en que todos los espíritus se elevan en alas de la fe, á impulsos del dolor ó de la alegría, expulsa de sus templos á los que gozan de la condición enviable de remontarse ellos y arrastrar á los otros á la altura.

Y el pretexto es fútil por demás. ¿Que diríamos de un confesor que expulsara á los penitentes del recinto de la Iglesia diciéndoles que estaban en pecado? Pues sencillamente que no comprendía su deber.

"La obesa visible" en Costa Rica, es por ventura un cerebro bien alimentado por la ciencia y la experiencia del estolicismo moderno. Se deben esperar muchas cosas buenas en el mundo de la semilla conciliadora que sembró el santo Papa León XIII, á pesar de que deba germinar bajo el reinado de la insegura fútila "Ignis Ardens". El verdadero sentido de la religión de Cristo es la tolerancia, no la pasiva tolerancia que significa indiferentismo, sino la tolerancia activa que extiende un brazo protector sobre la mujer adúltera y de sasia á la canalla fanatizada á que lance la primera piedra.

El mundo tiene sus defectos desde que es mundo; y nadie puede constituirse en juez de esa obra de Dios sin gran soberbia y altanería sacrílega.

Francia, hija predilecta de la Iglesia, ha tenido que aplicar un cordero demasiado ardoroso para ciertas llagas. Las enseñanzas de la nación más inteligente del mundo, pueden encarrilar la prevaricación de muchos jefes.

Esto nos ocurre pensar á propósito de un incidente que ha pasado sin comentarlos.

CHEBO

La feria de ganado

EN HEREDIA

La feria de ganado verificada antier en Heredia, estuvo más animada y concurrida de lo que se esperaba.

El ganado vacuno subió considerablemente de precio, al extremo que el ganado fino para el engorde llegó á valer á razón de ₡ 53 00 cabezas, es decir, lo que el gordo valía hace apenas unos treinta días.

El ganado gordo se realizó á diferentes precios, alcanzando el que más á 105 colones por cabeza y el que menos á 70 colones.

De Nicaragua fué poco el que se presentó á la venta, y este poco se encontraba en mal estado, lo que indica que existe escasez de ganado en aquella plaza y que subirá indiscutiblemente de precio.

La United sacó á la venta algunas pocas cabezas de las que hace algún tiempo importó de las fronteras de Honduras, ganado que fué engordado en Santa Clara. Se vendió al peso, pero no costaron menos de ₡ 72.

Esta compañía tiene en engorde mil novillos de esta procedencia, novillos que sacará á la venta poco á poco.

El ganado gordo que presentó don Miguel Brenes, procedente de las Ciruelas, se vendió á razón de 80 colones cabeza; el de don Alejandro Aguilar, de Liberia, á 70 colones; el del doctor Barrios, de Santa Rosa, á 75 colones; el de Chamberlain, de Santa Clara, á 94 colones, y el de Serrano, de San Mateo, á 70 colones.

Se rumoreaba en la feria que los carneiros tenían un proyecto aumentar el precio de la carne por la escasez del ganado.

Contra

La mordedura de Culebras

Señor Licenciado don Luis Anderson, Ministro de Beneficencia - S. D.

Tengo noticia de que un distinguido miembro de la Facultad de Medicina Nacional ha efectuado algunos ensayos con buen éxito con los serums contra el veneno de las culebras, de que fui portador, procedentes del Instituto de Butantan en el Estado de San Paulo, Brasil, los que entregué al señor Presidente de la Ilustre Facultad.

En la creencia de que algunos datos sobre el Instituto de Butantan puedan ser de provecho para el país, tengo la honra de presentarlos a la consideración de Ud.

En el Instituto Seruntherapico del Estado de San Paulo en los Estados Unidos del Brasil, preparan los siguientes productos:

"Serum antiofídico" aplicable en los casos de mordedura de Cascabel.

"Serum antithrópico", aplicable a los accidentes determinados por la "jararaca urutú ó cratiára.

"Serum anti ophidico poly valente" aplicable en los casos de mordedura de culebra de cualquier especie; su actividad ha sido verificada en relación al veneno de las siguientes especies: "cascabel jararaca" urutú ó cratiára, "Iachéti newid y jaracoué". Nombres todos estos de las culebras de aquel país.

Cada tubo de serum de 20 c. c. se vende \$ 58,000 réis ó sean 6, 8 d.

"Serum anti diphitérico", por tubo de 10 c. c. 2 \$ 500 réis ó sean 3 1/4 d.

Los farmacéuticos del país pagan del 30 por ciento de rebaja en los precios de todos los productos del Instituto, cuando los pedidos no sean de menos de 100 centímetros cúbicos.

Los brasileños que envían al Instituto culebras venenosas, reciben por cada una, un tubo de serum, y por cada seis culebras, se les obsequia una jeringa propia para las inyecciones.

La Dirección General de Servicio Sanitario tiene establecidos puestos donde la aplicación de los serums se hace gratuitamente.

Esos puestos de caridad existen en el interior del Estado en Santos Campinas, Sorocaba, Yabú, B. Tucatú, Ribarrac Prieto, Itá, Guaratingueta, Taubaté, Itapetininga, Arranquera, Limera y Mogymirim.

En la capital de San Paulo, son socorridos los mordidos de culebra que se presentan en los siguientes puntos:

Butantan
Hospital de Isamento
Dirección General del Servicio Sanitario
Hospital de Misericordia
Hospital Samaritano
Instituto Pasteur.

En el deseo de aumentar el número de puestos de socorro, entrega este Instituto de Butantan gratuitamente a los hospitales de caridad brasileños que desean auxiliar a las personas que sufren de mordedura de culebra, los necesarios serum antipecochentos.

En Costa Rica pienso que no sólo debiera mos tratar de imitar en lo posible el sistema del Instituto de Butantan, sino que en la estación seca, y en donde no haya cultivos, será conveniente dar fuego a las malezas para reducir el número de esos enemigos de la humanidad que se reproducen de manera asombrosa, pues conviene saber que la culebra cada vez para veintiocho CULEBRITAS, y algunas veces más.

Me es muy grato suscribirme del señor Ministro, su atto. y a. e. — BUENAVENTURA CARAZO — San José 21 de Enero de 1907.

Una expedición de

MAR A MAR

CINCO DIAS SIN COMER

Llegada de un Rey a San José

Mapas equivocados

Anteayer llegó a esta capital, después de atravesar la región indígena de Costa Rica de mar a mar, desde el puerto Dominical en el Pacífico, a la desembocadura del Sixoala en el Atlántico, el periodista español señor Juliá, compañero de fatigas y peregrinaciones andantes de su cofrade, el inteligente escritor y periodista señor Segarra, que anda actualmente en el Guacacaste, en la cemitiva presidencial, recogiendo impresiones para su libro sobre este país.

El viaje del señor Juliá ha durado un mes y cuatro días, con las consiguientes penalidades y hambres que son de suponer, por regiones deshabitadas y agrestes.

Salió de Pantarenas para Dominical en una balandra, en compañía de don Leoncio N. Bello, durante la travesía nueve días, a causa del mal tiempo. De aquí se dirigieron al General, pasando por el volcán Barú. En este punto dejó al compañero señor Bello y continuó el viaje con Gonzalo Figueroa, de Ujarrás, tocando en los pueblos de Buenos Aires, Térraba, B. ruca y Ujarrás.

De Ujarrás emprendieron el paso de la gran cordillera, la de los Andes. Aquí fueron sorprendidos por un temporal, perdiendo los ríos al atravesar un río, y permaneciendo casi sin comer durante los cinco días.

Al traspasar la cordillera, llegaron a los pueblos indígenas de San José de Cebasar y Talamanca. Aquí tuvo oportunidad de conocer al Rey indígena, en una de sus tres propiedades, llamada Dueri.

El Rey se halla dispuesto a venir a esta capital, por excitaciones del señor Juliá, en compañía del conocido semi-indígena aventuro Kabb, conocido allí con el nombre de "El Doctor."

Dice el señor Juliá que encontró a los indios medio sublevados, por razón de que se les obligó a pasarse a Limón a prestar servicio en el cuartel, a lo que tienen sumo horror, sencillamente porque el clima de aquel puerto es perjudicialísimo para su salud. Así que los indios se hallan medio asados, internados en el monte.

El señor Juliá encontró en Sapurío al padre Blessing, que fué como encontrar el cielo, pues era el fin de las calamidades que venía padeciendo, pues aun estando con el Rey en una de sus propiedades, una creciente del río les llevó las provisiones, viéndose obligados a vivir de solo bananos.

Nos dijo el señor Juliá que era tarea larga la de exponer sus impresiones de viaje, cosa que por el momento no podía efectuar, por hallarse preparando para marcharse al Guacacaste, a juntarse con su compañero, diciendo salir ayer mismo a las dos de la tarde. Pero al nos llamó la atención acerca del hecho de que los mapas de Costa Rica, incluso los del Obispo Thiel y de Pittier, se hallan equivocados en ciertas regiones por donde él pasó, pues contienen errores respecto al curso de los ríos y la relación topográfica de las poblaciones.

Los autores de esos mapas, nos dijo el señor Juliá, no han visitado aquellos lugares.

Una carta

Lo que pasa por la estación del Atlántico

Algún timorato dirá que es un atrevimiento y un peligro para la inocencia la publicación de la carta que sigue. Nosotros le preguntaríamos: ¿será, en este caso, más moral el silencio, ó que continúen las inmundidades y el peligro que en la carta se delatan? Héla aquí:

San José, 25 de enero de 1907.—Señor Director de EL NOTICIERO.—Muy señor mío:

Este lado de nosotros, tan olvidado por Ud. (me refiero al lado de la estación al Atlántico) será tal vez por no tener un cronista ó corresponsalito que le dé cuenta de los sucesos de por acá.

Yo me voy a poner a sus órdenes, ofreciéndole que mi lema será la certeza y seguridad en toda noticia que le dé, a la vez que la honradez y la buena justicia.

Desde hoy y empieza por darle trabajo a sus cajistas y le ruego le dé publicidad, para ver el por medio de su importante periódico se corrige el mal.

Hay una calle que conduce a Hospicio de Huérfanos.

Esta calle se convierte todas las noches en un foco de inmoralidad, pues verá, si usted se acerca, filas enteras de parejas perdidas en las sábanas convertidas en cómodas camas de cochón verde, sin respetar persona alguna que por allí pase y los vea en tan asqueroso lecho, siendo esta calle tan transitada por señoras de consideración. A más de haberse encontrado más de una vez un hombre que llama con engaños a las niñas que por allí pasan para hacerlas entrar a un cerco del frente.

Son muchos los vecinos que me han suplicado que lo ponga en su conocimiento para que se ponga un policía en el puente de la estación que es por donde pasan éstas, pues el policía de los baños públicos se contenta con entrar al edificio y echarse a dormir.

Mucho tendré que decirle si usted me lo permite en adelante, pues tengo mucha facilidad para ello.

Por ahora me pongo a sus órdenes, si usted gusta como su "Corresponsal del Este", quedando además su affm. S. y amigo agradecido. (Queda la firma responsable)

Nota de ganadería

¿VENDRA UN ALZA EN LA CARNE?

El gobierno de Nicaragua tiene en proyecto crear un impuesto más sobre la exportación de ganado de aquel país, impuesto que será destinado al sostenimiento de una sociedad de ganadería y agricultura nacional.

De manera, pues, que nosotros seremos los directamente perjudicados por el impuesto, desde luego que casi todo el ganado de matanza es importado de aquella república.

Podríamos muy bien abastecernos de ganado de la frontera de Honduras, pero los comerciantes en el ramo de ganadería, después de algunas pruebas, han llegado al convencimiento, de que si bien es cierto que el precio del ganado en Honduras es relativamente bajo, también es indudable que los gastos de transporte suben considerablemente, llegando a la conclusión de que al fin y a la postre, este ganado viene a resultar más caro en Costa Rica que el de Nicaragua, con todo y los impuestos con que se encuentra gravado en este último país.

Ahora se ha hecho una prueba importando de Venezuela, pero según nos informa un perito en la materia, también este ganado vendrá a resultar tan ó más caro que el importado de Honduras.

En conclusión y por las razones ya expuestas, el ganado de matanza tiende al alza y en consecuencia también subirá el precio de la carne.

Todo ello ya lo veís, Padres de la Patria! por nuestro inconsiderado proteccionismo.

Sección cablegráfica

El incidente de Jamaica

La opinión inglesa dividida

Consideraciones sensatas de The Globe

El gobierno inglés hablará

Londres, 23.—La opinión pública continúa condenando la conducta observada por el gobernador de Jamaica. Sin embargo, hay una pequeña minoría que pide que se oiga antes de que se le condene.

El "Evening Standard" representa la opinión reinante como sigue:

"Swettenham cometió un grosero é imperdo-

nable desatino al escribir la carta a Davis, que no fué otra cosa que un insulto que tiene visos de haber sido estúpido. Aunque los americanos le hubiesen provocado de modo pascoso, no hay justificación para la carta. Lo único que le queda a él y a sus compatriotas es dar una satisfacción a la nación, a cuyo oficial era dirigida la carta."

Siempre "El Globo" con su acostumbrado modo antiamericano, persiste en aplaudir la firmeza con que Swettenham sostuvo los derechos de su soberano y su pabellón en una situación de peculiar dificultad.

"El Globo" repueba el telegrama de Haldrup a Root Dice que si esto indica la intención de separar al gobernador de su puesto, se provocará la indignación universal.

"La Pall Mall Gazette" de esta tarde da prominente lugar a una noticia, lo cual da la medida de la importancia que se ha dado al incidente de Jamaica.

Dice que se esperará la reunión del Parlamento para hacer una comunión oficial reactiva al incidente. Esto le dará a G. y la oportunidad de participar a la Cámara y al país un informe completo del suceso y analizar detalladamente la carta de Swettenham.

La actitud que adoptó éste fué la acostumbrada y necesaria, cuando tropa extranjera de sembaros, sin obtener la previa autorización del gobernador.

La campaña

ELECTORAL EN ALEMANIA

Los socialistas van triunfando

El motivo de la clausura del Reichstag

Berlín, 24.—Dice un prominente socialista que es cosa segura que será electo uno del partido en el primer distrito electoral de Berlín, donde está situado el palacio.

Se ha averiguado que en otros cinco distritos electorales de la ciudad triunfarán los socialistas. El argumento principal del gobierno para la disolución del Reichstag, fué que no tenía derecho de votar en oposición a la autoridad militar, y que era imposible, ó por lo menos inconveniente; reducir por ahora las fuerzas militares en África.

Con motivo de esto, "La Germania" cita oportunamente varios casos en que las autoridades militares cometieron muy graves errores en sus cálculos. Recuerda especialmente dos.

El uno, del año pasado, cuando propuso dos años para el servicio militar obligatorio en vez de tres, en que todos los jefes militares, con excepción de dos, opinaron el plan no era práctico. Sin embargo, a dado resultados tan satisfactorios que en el término de dos años ha sido fijado legalmente.

El otro caso tuvo relación con el precio de las planchas de corsa, pues en el Reichstag se demostró que mientras los Estados Unidos pagan 48 000 pesos la tonelada, Alemania paga 58 000.

La cuestión

RELIGIOSA EN FRANCIA

Amenazas de un católico

en el Senado francés

París, 24.—La expulsión de varios estudiantes del seminario de Beduprean el sábado ocasionó un discurso sensacional que pronunció Delapaye en el Senado. Es conservador y expresidente de la cámara de comercio de Anger.

Dijo que los católicos están listos para morir por su fe si se intenta clausurar la capilla de Nuestra Señora de Lourdes y de Mont Martre, y las defenderán con las armas en la mano.

Agregó que Combes, Clemenceau y Briand, no pueden suprimir a Dios. Entre las rechiflas de la izquierda, el enador gritó:

"Son ustedes esclavos de la francmasonería. No soy legitimista, pero extendería la bienvenida al Rey ó al Emperador que viniera a librarnos de esta horrible república que ensucia el suelo de Francia."

Europa en Marruecos

Berlín, 24.—Los embajadores de Francia y España han notificado a Tohrsky (†) la inminente retirada de sus navíos de guerra. Tohrsky les manifestó que haría todo lo posible para la instalación de la policía internacional en Marruecos.

El frío en Alemania

Berlín, 24.—Desde el mes de marzo de 1888 no se ha sentido tanto frío en Alemania. Hay mucho sufrimiento entre la clase pobre. Algunos han muerto helados. La navegación del Rin está parcialmente interrumpida por el hielo. El tráfico en la Europa central sufre muchas demoras.

Dos noticias de Francia

París, 24.—Niza, Cannes y otros puertos protestan contra la disposición de Clemenceau cerrando los garitos. Dicen que será la ruina de estos puntos del litoral francés, obligando a los visitantes a marcharse a Monte Carlo y a los puertos italianos.

A consecuencia de estas representaciones, Clemenceau ha suspendido la

orden en lo que afecta al litoral hasta febrero. Mientras tanto el gobierno estudiará la cuestión de excluir permanentemente de las estipulaciones a los puertos de mar.

París, 24.—Se ha instalado en la Torre Eiffel un aparato inalámbrico, para establecer comunicación con Argelia, Túnez y las posesiones francesas del Africa.

Huracán

EN EL LAO ERIE

Buffalo, 23.—Ayer hubo un tremendo temporal en el lago Erie, causando daños en todas las ciudades situadas en las orillas. Se calculan los daños en dos millones de dollars. Aquí causó dos muertos. El huracán duró 24 horas soplando el viento de 45 hasta 85 millas por minuto.

Vapor monstruo

Hamburgo, 23.—La empresa de vapores Hamburguesa Americana ha contratado con Harland en Welfast, la construcción de un vapor colosal, cuyas dimensiones excederán a las del Amerik y Kaiserfen Augusta Victoria. Llevará 4,250 pasajeros y 800 tripulantes; velocidad, 19 nudos.

Gira

presidencial en México

México, 24.—Con fecha 22 avisamos de Santa Lucrecia que el tren que llevaba al Presidente Díaz a la inauguración del ferrocarril de Tehuantepec, fué saludado por todos los pueblos con embajadores y salvas de artillería. En Tierra Blanca, el tren se detuvo para que los habitantes le entregaran al Presidente una petición solicitando que el pueblo se elevara al rango de municipio, lo que fué concedido. Esto motivó muchísimo entusiasmo.

El tren paró por corto tiempo en Salina Cruz el 23.

El Presidente Díaz, el ministro de Hacienda José Ives Limantour y el ministro de Comunicaciones y Obras Públicas, Leandro Fernández, abrieron con llaves de oro las puertas de la estación del ferrocarril.

Estos tres personajes guardarán las llaves como recuerdo; inauguraron los pescantes movidos por electricidad, flutando el primer tren de carga con azúcar traído de Honolulu por el vapor Arizonian. Después de la ceremonia, se sirvió un opípar almuerzo.

Los excursionistas pasaron la noche en los vagones marchando para Coatzacoahuas la mañana del jueves, a fin de pasar el itamo de día.

La comitiva permanecerá corto tiempo en Tehuantepec.

El Presidente dará recepción en Coatzacoahuas, cuyo nombre se cambiará con el de "Puerto México". La comitiva presenciará la descarga del vapor trasatlántico Lewis Luckembach, y el Presidente Díaz abrirá el carro que cerró con llave de oro en Salina Cruz.

La conferencia de

LA HAYA

Consulta al hermano mayor

Berlín, 24

El profesor Martens discutió con el embajador americano los planes para la conferencia de La Haya. Esto se considera como una investigación preliminar de las miras de los Estados Unidos, incluyendo las de los Estados Centro y Sur americanos, pues el gobierno de Washington se considera hasta cierto punto como representante de dichos Estados, del mismo modo que las principales potencias europeas deciden de las miras de los gobiernos menores.

Incendio y temblores

EN EL JAPON

Perecen 150 personas

Tokio, 24.—Un incendio destruyó el edificio principal del departamento de comunicaciones. La mayor parte de los documentos destruidos. La pérdida es de 50 mil pesos. Se atribuye el suceso a una estufa demasiado caliente.

Según últimos informes recibidos, Simulu está casi destruido; calcúlase que perecieron 150 personas. Continúan los fuertes temblores. El gobernador civil de Atchil marchó al teatro de la catástrofe.

Noticias diversas

Petersburgo, 24 — Los diarios anuncian la aceptación de la dimisión de Biriliff del ministerio de Marina. No se ha anunciado el nombre del sucesor.

Londres 24 — Anuncia el Chronicle el descubrimiento de un proceso para extraer ácido nítrico de la atmósfera que lo hace comercialmente útil para la agricultura. Débese á las investigaciones originales de Sir William Crocks como suplementos de los costosos y dilatados ensayos hechos por el profesor Von Krowaleki y el electricista Mosci ki, de la universidad de Frixburg.

Inundación.

en los Estados Unidos
Pueblos abandonados

Terre Haute, Indiana, 24.—Rotura en Leveco del dique del río Wabash situado 4 millas distante de ésta, río abajo, cerca del pueblo Taylor Wille, se ha ensanchado del tamaño de 15 pies que tuvo anoche, hasta varios centenares.

La comarca por muchísimas millas cuadradas está inundada.

Millares de habitantes de los pueblos de Yaitors, Wille y Westers Han, han llegado á ésta, en lastimosa condición, sin comida ni ropa. La situación es gravísima. Es la inundación peor que se ha conocido. El río sigue trepando.

Sociales y personales

—Don Arcadio Sequiera, escribiente de la sala segunda de apelaciones, se encuentra en cama desde el martes de esta semana, atacado de agudo dolor. Lo asiste el competente facultativo don Federico Zumbado, quien se esfuerza en la asistencia.

—Hemos recibido la siguiente es queja:

„Ramona Sánchez Calvo tiene el honor de participar á U. el próximo matrimonio de su hija Margarita con el señor don Carlos C. Cartín R., y de invitarle á la ceremonia que se verificará el 10 de febrero entrante á las 8 p m en su casa de habitación, situada en la calle 8a. Norte San José, enero de 1907.“

Agradecemos la distinción y hacemos votos por la felicidad de los con trayentes.

—Se encuentra de paseo en Puntarenas don Miguel Obregón L.

—Don Salustio Quirós también se halla en aquel puerto. De allí pasará á Liberia.

—En esta ciudad estuvo antier la señorita herediana Herminia Moya.

—El coronel don Manuel Ulloa y familia pasa la temporada veraniega en San Antonio de Belén.

—Los ministros de Hacienda y Guerra y Marina fueron á despedir al señor Ministro Anderson á la estación del Ferrocarril al Pacífico, así como otros varios caballeros.

—En la semana entrante partirá para el campo la familia de don Bernardo Soto.

—El lunes próximo parten para Puntarenas, en vía de paseo, las personas siguientes: doña Pacífica v. de Esquivel y sus hijas las señoritas Amelia y Josefina, doctor don Amancio Sáenz, don Antonio Argüello V., don Rogelio y don Ernesto Esquivel, señorita Emilia Céspedes y su hermano Víctor, don Gonzalo Lizano y señora, y don Jaime Oarranza y familia.

—Enferma, aunque no de cuidado, se halla la apreciable señora doña Carmen G. v. de Fernández.

—El doctor don Amancio Sáenz ha estado enfermo. Ya está mejor.

—El primero del mes entrante se dará un baile en Puntarenas en honor del señor Presidente de la República. Asistirá toda la colonia josefina allá de paseo.

—Para San Mateo partirán la señora doña María Valverde de Castro y don Rafael Valverde Soto y familia.

Personales de San Isidro:

Ha cumplido 15 años la señorita Amelia Escalante; con tal motivo se preparó en su casa una fiestecita de confianza.

—Hace días está entre nosotros la simpática alemanita Betty Watjen. Vino á pasar su temporada para emprender de nuevo las tareas escolares.

—Ya no dejó la bella Amelia Calvo; nos queda el grato recuerdo de tan estimada amiga.

DEBIL GASTADO



La vida agitada—principalmente en los países tropicales—el excesivo estudio, las preocupaciones y otras tendencias, son la causa del aniquilamiento de que tanto se quejan. Para levantar y salvar á ese ejército de hombres que cada día es más numeroso, que si se abandonan, pueden acabar con su virilidad y constituirse en los seres más desgraciados en el mundo, garantizo que no exista preparación alguna que iguale al verdadero Vigorizador Homeopático del doctor Lobbb.

Jamás ha dejado de volver la energía masculina y de reconstituir el organismo de los hombres impotentes é incapacitados para las delicias conyugales.

Tome usted el Vigorizador Homeopático del doctor Lobbb y al no le hace falta, haría un acto de humanitarismo aconsejándole á alguno de sus parientes, amigos ó conocidos, que sea una víctima de debilidad prematura ó cansados por excesos juveniles.

El hombre que no se siente hombre en la extensión de la palabra, física y moralmente, encontrará su salvación en el Vigorizador del doctor Lobbb — Precio 75 cts.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobbb para los nervios, cura positivamente la debilidad y la excitación nerviosa, el abatimiento del espíritu, la falta de sueño y el desasosiego nocturno.—Precio 75 cts.

Pídase el Manual del doctor Lobbb, que se envía y se proporciona gratis, pero vale lo que pesa en oro. Toda consulta que se me hace, la atiendo confidencial y desinteresadamente.

Dr. H. W. LOBB

número 326, Norte, th. St. Filadelfia, P. U. S. A.

Agentes exclusivos para Costa Rica, señores Hermann y Zedón, Botica Francesa, San José. De venta en las principales Farmacias y Droguerías de primer orden en la República y en todo el mundo.

—Hace días está entre nosotros la estimada señorita Rosita Steinvorh, pasando su temporada veraniega con la familia Iglesias Flores.

NOTA.—Se dará esbida, en esta sección, á toda noticia que se nos remita por correo ó se nos participe personalmente, referente á nuestra vida social.

POR TELEGRAFO

La gira Presidencial

VISITA DE PUEBLOS

Belén, 25. á las 9.30 a m — (Recibido á las 12.30 p m).

El señor Presidente y comitiva llegaron á este pueblo, donde fué cordialmente recibido y colmado.

Visitó la casa de enseñanzas, la ermita, las escuelas públicas y la población.

Para refaccionar la escuela, dió un auxilio de setecientos colones.

Almorzará en Filadelfia y luego pasará por la hacienda del Tempisque y Palmira y dormirá en el Sardiná.—Corresponsal

AVISOS ANTERIORES

AVISO

Desde el 19 de Enero de este año, apareció en la caballeriza del Paso de la Vaca un caballo azulejo, melado, con una marca confusa, es de paso fino, grueso y pequeño. El que se crea con derecho, pase á recogerlo, previo el pago de este aviso y los gastos de caballeriza. Santiago Guell San José, 25 de Enero 2 v.

Mme. Rosalía James

ESPECIALISTA

en arreglar uñas y mano entera, cabello de señoras y caballeros, masaje y arreglo de cara para extirpar arrugas, granos y manchas, ofrece sus servicios profesionales. Visita á domicilio.

Tarifa: un masaje \$ 1-00 (oro americano). Docena de masajes (adelantado) \$ 10-00 oro americano. Arreglo de uñas \$ 0-50 oro americano. Arreglo de pelo para señoras \$ 1-00 oro, champú; para caballeros \$ 0-50 oro.

Para informes en el Imperial Hotel, cuarto número 6 Enero 12 1 m.

VENDO Ó ALQUILO

la mejor y más bien situada casa de habitación de esta ciudad. Limón, enero 15.—Carlos Saborio I. 10-v.

MACAYA & C^a

DINAMOS con capacidad para 15 luces de 16 candelas.

MOTORES ELECTRICOS desde medio caballo de fuerza e adelante.

ACCESORIOS para instalaciones de alumbrado eléctrico.

MOLINOS para moler el maíz con todo y olote. Sierras de banda, Sierras circulares y Tornos para talleres de carpintería.

En la Ferretería MACAYA & C^a esquina diagonal á Robert.

BAZAR DE SAN JOSE

J. R. Mata. Esquina del Parque Central. Para la temporada de campo. Gran surtido de conservas frescas de Rodel y otras marcas de primer orden.

Gran variedad de Galletas y pastas para sopas, Chocolate Menier.

Vinos de mesa, tintos y blancos, Chateau Beaumont, Chateau Baret. Vinagre de vino. Aceite fino de Oliva. Cerveza Budweiser y Baviera, Whiskey Escocés. Cognac superior. Puros de la Habana, & c.

NOTA.—Toda orden será atendida y enviada á domicilio con el mayor esmero y actividad.

MONTE NACIONAL DE PIEDAD

Se advierte á los dueños de papeletas de plazo vencido, que durante la demora tienen que pagar una multa de dos por ciento mensual, además del interés correspondiente, y que están expuestos á que sus prendas entren en el remate próximo. San José, 4 de enero

Champagne Bouche Fils

Proveedores de las Cortes de España, Bélgica, Italia y Portugal. Unico agente en Costa Rica, LUCIANO RO. JAS. Apartado 484.

Lyon Hnos & Co.

SAN JOSÉ—COSTA RICA

— Representantes de —

Arbuthnot, Latham & Co Londres
Frane & Co Nueva York
Parrot & Co S Francisco Cal.

Solicitan consignaciones de Café, Cacao, Maderas, Cueros y otros productos. Dic. 13 2 m. alt.

don Thomas H. Penny, quien por los buenos resultados que ha dado á la empresa, ha merecido siempre el aprecio y confianza de los accionistas. El señor Penny fué reelegido administrador.

Esos polvos, traen esos todos

Contra la voluntad de sus padres, Guillermo Sánchez Alpizar, joven de 20 años de edad, contrajo matrimonio con Eduvigis Pérez Solórzano, muchacha no tanto, sino del todo, ida de cascos.

Hace pocos días que recibió Guillermo una herencia en efectivo de \$1,800, dinero que dió á guardar á su desequilibrada costilla. Verse Eduvigis con esta suma de dinero en sus manos y desaparecer del hogar conyugal, todo fué uno. Su esposo la busca, no porque su compañera le haga falta, sino para quitarle el dinero que de manera tan desvergonzada le quitó.

Turno en San Vicente

Se nota mucha animación en este pueblo con motivo del turno que á beneficio del orclo se verificará mañana domingo. A juzgar por los preparativos que se hacen el efecto será magnífico. De un lado la variedad de objetos valiosos para rifar; de otro, una cocina abastecida de ricos platos, capaz de satisfacer las mayores exigencias gastronómicas; acá helados y granizados, allá refrescos, etc, etc, y todo amenizado por la filarmonía vicentina. El programa es variadísimo y por tanto todos los gustos quedarán complacidos.

Se dice que muchas personas de los barrios vecinos y de la capital se preparan á pasar un día de regocijo entre nosotros.—Corresponsal.

Qué animal!

Por el camino de Desamparados venía el miércoles último un hombre de apellido Barrantes, que traía una toba muerta, cogida en una de sus fincas. El animalito medía vara y media de largo por tres pulgadas de grueso.

SERVICIO DE LA HOCHÉ

La gira presidencial

RECIBIMIENTOS Y OVACIONES ENTUSIASTAS

Sardiná, 25. 7 10 p m — Recibido á las doce p m — El señor Presidente salió hoy de Filadelfia á las dos de la tarde con numeroso acompañamiento. En la finca El Tempisque, del señor Sobrado, fueron obsequiados él y comitiva con espléndido refresco.

Visitó luego Palmira y Comunidad, donde hasta las mujeres y pueblo fueron á encontrarle en procesión. Lanzáronle vivas y quemaron recámaras.

Hasta la mitad del camino del Sardiná, vinieron á encontrarle como cien ginetes, aclamándole, y entró al pueblo en medio de magnífica ovación. El caserío adornado con palmeras y banderolas.

Toda la población ha saludado con cariño el popular don Cleto. Aún continúa visitando los pueblos circunvecinos.

El señor Presidente en la madrugada saldrá para Bshía, Culebra. En casa del comerciante don Antonio Eaos, fué servido un encolento banquete.—Corresponsal.

Un herido grave en Cachí

A las once de la noche se recibió en ésta la noticia de que había un herido en el Paraíso ó Cachí, y que á las doce salía un tren expreso con algunos médicos para asistirlo. Inmediatamente pusimos un telegrama á nuestro corresponsal en el Paraíso, para obtener de talles, que son los que van á continuación:

PARAISO, 12 50 — Recibido á la una de la madrugada.

Esta noche se encontraba don Pedro Alvarado, hijo, en el beneficio de café de la hacienda la Margarita, en Cachí, componiendo ó inspeccionando una patea, cuando se desprendió una zaranda, sobre la cual estaba, y, en la caída, se hirió gravemente en el costado derecho. Estos son los únicos datos que hasta ahora tengo. — Corresponsal.

En el tren que partió de aquí á las doce y media de la noche, debían marchar los doctores Soto, Jiménez y Calnech. En Tres Ríos, donde veranea, debía unírseles el doctor Darán. Todo ello indica que la herida es seria.

VENDO

mi casa de habitación, situada en Cuesta de Moras Baños de Asperión (Avenida Central) para informes en la misma. Domingo L de Algre. Enero, 23. 6 v.

LA BOTICA AMERICANA

se cerrará los domingos á las once del día.—DEMETRIO CARRANZA. Enero 5. 1 m.

GUSTAVO ORTEGA

está dando lecciones de Taquigrafía en la oficina de redacción de PATRIA. Comienza por demostrar su competencia y da garantías de cumplimiento. Enero 18. h a o

A LOS GANADEROS

Les aviso, que el día 26 del presente mes llegaré á Limón el primer cargamento de ganado flaco, que ofrezco en venta, á los poseedores de repastos. Las magníficas condiciones de salud y tamaño de este ganado, es garantía de positiva utilidad para los compradores: Carlos Saborio I. Enero 15. 10 v.

NOTICIERAS

Movimiento marítimo

LIMON, 23—Ayer á las 9 p. m. zarpó para Colón el vapor inglés Catalina, pasajeros 34.

—Ayer á las 8 p m zarpó para Bocas del Toro la lancha alemana Anetta. Pasajeros 25.

—Ayer á las 5 30 p.m zarpó para New York, vía Jamaica, el vapor Prinz August Wilhelm, pasajeros 98.

—Hoy á las 6.30 a. m zarpó con destino á Bristol el vapor inglés Miami, pasajero H El phrick.

—Ayer á las 10 p m zarpó con destino á Bocas del Toro el vapor noruego Bluefields.

—Hoy á las 11 s. m zarpó con destino á Nueva Orleans el vapor noruego Bertha, pasajeros G. W. Gibbs, G. L. Carlin, doctor Novo, señora, 3 hijos y sirviente, L. Martínez, A. Castillo y L. Larrad.

Una explicación

En una de las ediciones anteriores, uno de nuestros corresponsales de Cartago dijo en este diario que la compañía Lucania daba espectáculos inmorales y perjudiciales á las buenas costumbres. Al dar cabida á esa apreciación, creímos que el corresponsal se refería á otro circo, en el cual había un payaso algo libre en sus coplas, y no á Lucania, cuyos artistas están muy lejos de apelar á esos medios para dar interés á sus trabajos. Lamentamos de veras la equivocación en que nos hizo incurrir el corresponsal, quien, según nuestros informes, se dejó llevar de la pasión. Que nos excuse con esta explicación el empresario del circo Lucania.

Turno

El domingo próximo tendrá efecto un turno á beneficio de la iglesia en construcción del barrio del Zapote de esta jurisdicción. Será amenizado por la filarmonía de ese lugar. La Junta Edificadora tiene el gusto de invitar á todas las personas de San José y demás pueblos circunvecinos que deseen darle realce. Allí encontrarán helados y toda clase de refrescos y gallinas comuestas que pueden servirse á la carta, en fin, la mar y sus olas.—3 v.

Nueva Directiva del Mercado de San José

La junta general de accionistas del Mercado de San José, el día 10 del corriente, eligió á los siguientes señores para formar la directiva del presente año:

Presidentes, Walter J. Ford; vicepresidente, Carlos W. Wahle; secretario, Lic. Ricardo Jiménez; vocales: F. Nutter Cox y Jaime G. Bennett; suplentes: Adrián Collado Quirós y Jaime Rojas. Es administrador de esta empresa

MOSAICOS HIDRAULICOS

Los mejores son los más baratos

Nuestros mosaicos son superiores en belleza y solidez, á todos los que, hasta ahora se han fabricado en este país; no sufren el menor desgaste, en razón á que están fabricados bajo una presión verdaderamente extraordinaria 420 atmósferas; sus colores son inalterables y con el uso aumentan su dureza y brillo—Fabricamos también: Bañaderas Lavabos Fregadera Zócalos Mostradores Escaleras y toda clase de ornamentación para edificios, en granito de mármol comprimido.

Macaya & Co. (Esquina diagonal á Robert Hnos)

Avisos económicos

Se vende una casa sita como á 500 varas de la Iglesia, calle Real Informa en Guadalupe Ezequiel Vargas Gutiérrez Enero 26—10 v

Se alquila una casa pequeña y decente en punto céntrico Para pormenores entenderse con Federico Triarán en su casa de habitación. San José, 25 de Enero 10 v.

Por un precio módico vendo un potrero plano, con buenas leñas y parte de agricultura para granos de primera calidad; como de 40 ó 50 manzanas, sito en Los Escalones, á una hora de Alajuela. Entenderse en ésta, con J. B. Nedicto Solano Alajuela 16 de Enero 10 v

Higinio Coto S., Mecánico del Liceo, se ofrece para componer toda clase de máquinas de escribir, aparatos de precisión, lámparas de todas clases, armas, etc. Para informes y encargos, en la Ferreteria de los señores Miguel Macaya y C. ó por correo acortado 101 Enero 20. 1-m

Vendo remilla de los extractores de presante e secha.—G. Ricardo Fernández b— Enero 20 10 v

LECHE SECA DE SUICA Al desahacería en agua, para obtener una leche espesa y rica, resulta costar solamente 15 céntimos botella. Se lleva á domicilio. Ordenes Paso de la Vaca, 420. Enero 18. —10 v

Vendo por la mitad de su valor, una maquinaria completa para hacer breva. Daré informes en mi casa: 6ª calle número 258.—Francisco Saborio Borbón. Enero 11. 15 v.

Barata Se vende una casa recién construida en la calle que conduce á la plaza del ganado. Para informes en el —Siglo Nuevo— con Manuel Segur Enero 6 de 1907 20 v.

Colocación.—Se necesita un dependiente honrado para pulpería.—Traiganse recomendaciones. "La Mariposa", calle de la Soledad.

SE NECESITA una buena sirvienta extranjera, conociendo cocina, para familia pequeña. Buen sueldo. Diríjase al apartado N° 136. San José. Dbre 27

EMPRESAS
Un joven de buena sociedad y educación, de acrisolada honradez, y con algún capital, desea entrar en alguna casa de comercio ó empresa industrial, ya sea como interesado ó como asistente, pues el mayor interés es adquirir conocimientos en los negocios; dará referencias de primer orden. —Enero 24.—J. C. H.—Apartado 215.—10 v.

J. Edwards—Profesor de inglés Clases á domicilio al mismo precio que en la Academia Dirección: 200 varas al Norte del Telégrafo al lado de la fábrica de velas La Nergaña. 18 de Enero 10 v.

Alquilo una casa de alto con servicio arriba y abajo, frente á la Iglesia de La Merced, propia para una familia regular ó pequeña, con ó sin muebles. Para informes en la oficina de "La Unión Comercial" Manuel Soto Enero 17 10v

Alquileros Alquiler en el Paso de la Vaca un potrero como de siete manzanas También un local para lechería en el parque Morazán. Enero 17 10 v J. R. Monteleone.

Dos mil colones disponibles. Se ofrece esta suma en conjunto ó por partes al diez por ciento anual, con garantía hipotecaria de fincas urbanas en San José. Plazo largo E. Lamiqu Enero 17 10 v.

Se vende una casa en construcción en la calle 5ª Sur. Informes en esta oficina Enero 17 10 v.

Se desea comprar una máquina para hacer ladrillo de construcción. Para precio y condiciones diríjase á Eduardo Monteleone. 10 v 17 de Enero

MUEBLES! MUEBLES!

Tengo comisión de vender un mobiliario completo de casa, desde la sala hasta el último trasto de la cocina. Cortinajes, alfombras, macetas y preciosos adornos. Todo á precios equitativos. Esta es una oportunidad que deben aprovechar los que se van á casar y los que necesiten buenos muebles.—M. V. Bianco. Librería La Educación Enero, 25. 10v.

A MIS FAVORECEDORES

Teniendo á mi cargo la CORRECCION de los instrumentos de topografía de la Dirección de Obras Públicas, donde trabajo hace más de diez años, suplico á mis clientes buscarme en los altos de don Emiliano Fernández Avenida 2ª Oste n° 134—S. MILLET ALVABADO Enero 11 Im.

Itinerario de los vapores

DE LA

compañía ELDERS & FYFFES Ltd

1906 - 1907

Nombre del vapor	Fecha de la salida de Limón	Fecha de la llegada á Manchester
CHIRIPIÓ	Enero 11	Enero 28
REVENTAZÓN	id 18	Feb. 4
MIAMI	id 25	id 11
MATINA	Febrero 1	id 18
BARRANCA	id 8	id 25
MANISTEE	id 15	Marzo 4
CHIRIPIÓ	id 22	id 11
REVENTAZÓN	Marzo 1	id 18
MIAMI	id 8	id 25
MATINA	id 15	Abril 1
BARRANCA	id 22	id 8
MANISTEE	id 29	id 15

NOTA.—Recomendamos muy especialmente estos vapores á nuestros clientes, tanto por la rapidez del viaje y la prontitud con que se hará la entrega de productos en el mercado de Londres, como por el esmero que ha puesto la Compañía para acomodar el café en sus bodegas.

San José, Enero 6 de 1907

C. N. PIRIE

CERVECERIA TRAUBE

Cervezas:
LAGER BIER BLANCA

Y

Marca Estrella,

Negra Best Stout Porter

San José, 1º de

Setiembre de 1906



Jabón de Reuter

Es imposible aplicar con constancia el Jabón de Reuter al cutis, sin que invariablemente lo suavice y embellezca. Quita las espinillas, los barros, y las ronchas. El Jabón de Reuter, Legítimo, lleva esta marca de fábrica:

Nótese el nombre: BARCLAY & CO.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

USO GÉNOVA

Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la preparación de los fideos y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente, y por ser sus dueños únicos y verdaderos conocedores del oficio en la República. Sola Fábrica que puede probar que sus productos compiten con los que llegan del exterior. Se despachan órdenes para todos los puntos del país. Se compran las cajas vacías en buen estado con nuestra marca á 25 centavos cada una.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª. Norte
San José, 5 de Julio 1 m

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas

Muchas gentes creen que nuestros precios son más caros que los demás dentistas, pero la diferencia, si alguna hay, es muy pequeña, además el trabajo que se hace en esta Oficina, está garantizado y los materiales que se usan son de los mejores.

Especialidad en trabajos de corona y puentes

Dr. Sumner—Especialista en trabajos de oro y porcelana. Se usa el método más aprobado en los Estados Unidos para sacar muelas y dientes absolutamente sin dolor.

Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.— Domingos: de 8 á 10 a. m. Se habla alemán, danés, inglés, francés y español. Casa de don Telésforo, calle del Tranvía, cincuenta varas abajo del Mercado. 1º de Enero de 1907

DOCTOR

E. A. Friis

Dentista Americano

Domingo: de 8 á 10 a. m. Se habla alemán, danés, inglés, francés y español. Casa de don Telésforo, calle del Tranvía, cincuenta varas abajo del Mercado. 1º de Enero de 1907

RAMON CASTRO F. Y GONZALO CASTRO C.

Desean tomar en arrendamiento un potrero en las inmediaciones de esta ciudad: **Venden 36 bestias mulares** y ganado gordo todos los días, de 12 m á 2 p m, excepto los domingos, frente al Matadero Municipal. Se hacen cargo de la compra y venta de ganado caballero, mular y vacuno; gordo, flaco y de cría. Oficinas: casa de don Luis Fernández, frente al Club Internacional, primera avenida Oeste, número 43 Dirección telegráfica. CASTROF San José, enero 17 1 m

EL MEJOR REMEDIO

PARA EL PEOR DOLOR
SABEIS CUAL ES?

La Embrocación Imperial

DE VENTA EN LA BOTICA FRANCESA
HERMANN Y ZELEDON

de junio—alt.

¡Grandes reformas! La Zapatería Española

es la que atiende mejor á sus clientes y la que vende mejor calzado
Envíos á todas partes del país. Descuento de cuatro por ciento en ventas al contado San José, 1º de Enero

VENTA DE LOTES

Habiendo terminado el arreglo de las calles en el barrio OTOYA, al Noreste de esta ciudad, y divididas las manzanas en lotes, se avisa al público que desde hoy se ponen estos en venta para la construcción de casas en ese lugar, el más pintoresco y sano de esta ciudad Para la compra entenderse con San José, Enero 10 1m. alt. Nicolás Cubero.

Tipografía de EL NOTICIERO